

ANUNCIA EL PRESIDENTE HERNÁNDEZ: AUMENTO SALARIAL HISTÓRICO DEL 38.5% PARA TRABAJADORES DE MAQUILA

Obreros y empresarios alcanzan el acuerdo con mediación del Gobierno. "Estamos demostrando una vez más que los hondureños podemos hacer bien las cosas, podemos dialogar y entendernos", afirma el mandatario. "Somos ejemplo para América Latina", expresa.



Tegucigalpa, 13 de diciembre.- Un histórico incremento de un 38.5 por ciento al salario mínimo de los empleados de la maquila fue anunciado hoy por el presidente Juan Orlando Hernández en una comparecencia de prensa efectuada en Casa Presidencial, tras concluir la negociación entre representantes de los empresarios y obreros maquiladores, con la mediación del Gobierno.

El histórico incremento, que fue firmado por los negociadores y el presidente Hernández, será escalonado y diferenciado en los próximos cinco años de la siguiente forma:

Año 2019: 8%.

Año 2020: 7.5%.

Año 2021: 7.5%.

Año 2023: 8%.

Hernández también informó que, paralelo a este incremento, a los obreros maquiladores se les proporcionarán más facilidades para que puedan obtener su propia vivienda con subsidio directo del Gobierno y aportación de la prima por parte de la empresa privada.

Asimismo, agregó, se estructurará un mecanismo de consolidación de deudas que permitirá un respiro financiero a todos los trabajadores con alto endeudamiento ya sea con la banca o con el mercado informal.

A continuación lo expresado textualmente por el presidente Juan Orlando Hernández:

Quiero comenzar por decir que lo que este grupo de hombres y mujeres que están aquí reunidos hoy y otros tanto que han participado de tres sectores, obreros de la maquila, empresarios, Gobierno, permiten decirle al pueblo hondureño que estamos orgullosos de la capacidad de entendimiento, de acuerdo, es algo sin precedentes. Año 2022: 7.5% y



Queremos anunciar que se ha alcanzado este importante y satisfactorio acuerdo para incrementar el salario mínimo de los empleados de la maquila en Honduras.

Este acuerdo se ha negociado para el período del 2019 al 2023, lo que nos permitirá trabajar enfocados en desarrollar esta gran industria y generar confianza, generar certidumbre, que en el mundo tanto se necesita hoy; certidumbre, confianza, a inversionistas nacionales y extranjeros.

Hoy este grupo de hondureños que están aquí, que me acompañan, están demostrando una vez más que los hondureños podemos hacer bien las cosas, podemos dialogar y entendernos.



Como decimos allá en mi tierra, hablando se entiende la gente. Hoy los hondureños estamos demostrando que por encima del interés particular está el interés de país.

La maquila nos genera más de 160 mil empleos y tenemos todo el potencial para generar miles de empleos más.



Es por ello que como Gobierno decidimos impulsar el año 2016 junto a este sector, otros seis ejes de la economía nacional de acuerdo a lo que llamábamos el plan crecimiento económico Honduras 2020.

Debemos desarrollar una maquila que nos permita mandar un mensaje de Marca País, de Marca Honduras, y prueba de ello es que recientemente se inauguró en Honduras la primera planta en Honduras que fabrica el filamento, el hilo sintético; gracias a esto podemos atender la demanda de ropa deportiva que existe en el mundo, pero sobre todo el gran mercado de Estados Unidos, ese gran mercado que lo tenemos cerca.

Ya somos muy exitosos en la industria textil.

Somos el primer exportador de camisetas de algodón a Estados Unidos y el quinto exportador en el mundo.

Somos el segundo exportador de sudaderas a Estados Unidos.

Actualmente, Honduras exporta más de 1,600 productos a 90 países del mundo, de los cuales 40% son textiles, 20% productos agrícolas y 9.4% de manufactura intermedia, entre otros.

Debo destacar que, de los 12,000 millones de dólares que se generan en divisas, de acuerdo a la estadística del año 2017, el 40% fue por remesas, 27% la maquila y el 30% las agro-exportaciones.

Pueblo hondureño,

el día de hoy con la mediación del Gobierno, aquí quiero destacar la labor del ministro Carlos Madero y su equipo, felicitarlo, decirle que ha jugado un rol sumamente importante en esta negociación, como en las anteriores, y eso significa también la entrega de un servidor público y de su equipo. Lo que han hecho los trabajadores, que han hecho los empresarios del sector de la maquila textil, la gente de la zona libre, lo que hemos visto es que se ha llegado a un acuerdo de un salario mínimo histórico por cinco años; repito, cinco años. Nunca había ocurrido eso en Honduras. Somos ejemplo para América Latina.

Y si me lo permiten repetir aquí a los amigos que están presentes, lo que les decía antes allá, eso manda un extraordinario mensaje al mundo.

La marca de la maquila hondureña ahora se pone en la vitrina del mundo, pero sobre todo como un elemento de mucha atracción.

Es histórico. Este gran acuerdo por Honduras permite efectivamente la sostenibilidad del sector y un trato justo, repito, un trato justo y equilibrado para la masa de hombres y mujeres que trabajan en la maquila, y le da una imagen de certidumbre a la empresa y certidumbre al país.

Sin duda, el diálogo social es la herramienta más importante para el desarrollo del país y en esta negociación se acordó un incremento de 38.5% a lo largo de estos cinco años:

Año 2019, un aumento de 8%.

Año 2020: 7.5%.

Año 2021: 7.5%.

Año 2022: 7.5%.

y el año 2023: 8%.

Histórico, nunca había ocurrido.

Yo más bien aprovecho para hacer un paréntesis. Miren el ejemplo que ustedes le dan a los otros sectores. Es impresionante. Trabajadores, empresarios, sector Gobierno, están mandando un gran ejemplo.

Además, este acuerdo contempla temas fundamentales que tienen que ver con mejorar la calidad de vida de cada trabajador, hombre o mujer, y de su familia.

Vamos a proporcionar mejoras para la obtención de su propia vivienda, y aquí también hago otro paréntesis: ¿Sabían por qué ahora estamos creciendo a casi ocho por ciento el sector de la vivienda? Porque con ellos lo hablamos hace unos cinco años, cuatro años, y con ellos estuvimos peloteando, como dicen los muchachos, ideas, y finalmente romper paradigmas, y una gran cantidad de viviendas que se están construyendo en el Valle de Sula es porque lo acordamos con ellos, empresarios y trabajadores, y nos sirve para otros sectores.

También en este acuerdo se incluye un subsidio directo del Gobierno y la aportación a la prima de la vivienda por parte de la empresa privada, haciendo de esta forma la vivienda accesible para los trabajadores del sector maquila.

Se ha estructurado un mecanismo de consolidación de deuda, que permitirá a todos los trabajadores con alto endeudamiento, ya sea con la banca o con el mercado informal, poder tirar sus deudas a más largo plazo y poder liberar más dinero de su salario.

Además, contemplamos consolidar, como decíamos, su deuda a largo plazo y a una tasa de interés preferencial, permitiendo al trabajador pagar cuotas mucho más bajas generando mayor disponibilidad cada vez que reciben su pago.

Este histórico acuerdo incluye el compromiso de construir mercados que se encuentren en los municipios cercanos a los centros de trabajo, mejor dicho, identificar lotes cercanos a los centros de trabajo, para que la gente pueda adquirir allí sus productos.

Aquí hago un paréntesis. Quiero agradecer que el Congreso hace unos minutos acaba de aprobar una iniciativa que va a permitir financiar por lo menos unos 25 nuevos mercados entre la ciudad capital, pero toda la zona del Valle de Sula donde están ellos, y la idea es que los productores puedan llevar esos productos alimenticios allí cerca para acercarle al trabajador y que cueste menos.

También eso permite eliminar en buena medida la intermediación y nos permite también productos mucho más accesibles bajo el esquema del programa Del Campo a la Mesa; eso también apoya al productor del campo.

También se destaca entre otros beneficios sociales un novedoso modelo de educación técnica, en asociación con los sectores productivos y el INFOP para una nueva formación de técnicos de primer nivel que les permita obtener trabajos con mejores ingresos y prepararnos también para el desafío que viene

Pueblo hondureño,

Mi Gobierno seguirá impulsando el diálogo social y en especial las reformas económicas y sociales que permitan el desarrollo de nuestro país y de la familia hondureña.

Este es el comienzo de un gran diálogo social que el país necesita, aquí tenemos un ejemplo, con el acompañamiento de los trabajadores, empresarios, sociedad civil, iglesias, cooperativistas, en fin, con todos los sectores, para poder construir la Honduras que nos merecemos.

Nuevamente, amigos trabajadores, del sector privado, también a los empresarios, y a la mediación del Gobierno: yo les felicito, me siento orgulloso como hondureño de lo que ahora se está dando como ejemplo al resto de la nación, a la región y al mundo. Ya van a ver ustedes las próximas semanas cómo Honduras va a destacar por este acuerdo.